
Novembre 2021                     L’ÉCHO      Volume 20 numéro 3 
Journal des Chevaliers de Colomb, Conseil 5321 Anjou 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

6807 rue de Marseille, Montréal, Québec H1N 1M6 (Sous-sol de l’église Saint-Donat) 

Tél. : 514 899-8629 

Administration : conseilanjou5321@videotron.ca 

 

mailto:conseilanjou5321@videotron.ca


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 
      Conseil Récipiendaire de  la Plume d’Or 

             Conseil 5321 Anjou 

      des Chevaliers de Colomb 2018-2019 

Bonjour à vous tous, 
 
C’est avec un grand plaisir que je souligne la réussite de notre premier déjeuner depuis plus de 20 mois, surtout 

que ce déjeuner revêtait un aspect particulier. Vous trouverez, dans ce journal, une photo à cet effet qui a été 

prise durant le déjeuner et les informations pertinentes. Je ne peux pas oublier de remercier le marguiller Dixon 

ainsi que Jean-Pierre Lalonde, le producteur du feuillet paroissial, pour leur apport en soutien publicitaire destiné 

aux paroissiens. 

D’autre part, je veux féliciter les membres de l’Assemblée 1886 Curé-François-Séguenot pour la plaque de 

reconnaissance reçue lors du congrès du 4e degré tenu à Victoriaville. Le Fidèle Navigateur, S.C. Michel Rivard, et 

son équipe font l’objet d’un article à cet effet dans ce journal. 

Nos activités reprennent progressivement. Nous avons reçu les billets des Œuvres colombiennes et je vous invite 

à venir au conseil pour vous procurer des livrets et ainsi favoriser les ventes car le bénéfice de la vente sert à 

aider le conseil dans le soutien financier du loyer.  

La prochaine assemblée générale aura lieu le 16 novembre et la guignolée se tiendra les 20, 21, 27 et 28 

novembre prochain. Nous avons besoin de bénévoles pour cette activité car n’oubliez pas que ce sont les sommes 

recueillies qui nous permettent d’acheter les denrées périssables pour nos paniers de Noël. 

Dernièrement, lors de la tenue d’une réunion du comité exécutif du Conseil d’État, j’ai été nommé Trésorier 

d’État et j’assume donc ces fonctions depuis le 1er octobre dernier. Je continue d’assumer mes fonctions de Grand 

Chevalier afin de terminer les activités en cours. 

Finalement, je vous invite à venir rencontrer les officiers du conseil à tous les mardi et vendredi soirs entre 19 h 

et 21 h. Ce sera un plaisir de vous rencontrer et comme nos cartes de membre sont maintenant disponibles, vous 

pourrez en profiter pour renouveler votre carte pour l’année 2022. 
 

À chacun de vous, je transmets mes sincères salutations fraternelles. 

 
 
 
 

Jocelyn Ross 
Grand Chevalier 
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https://www.google.ca/imgres?imgurl=https%3A%2F%2Fpreviews.123rf.com%2Fimages%2Fdtvphoto%2Fdtvphoto1705%2Fdtvphoto170500041%2F78253014-bureau-abstrait-en-bois-avec-plume-d-or-d-un-%25C3%25A9crivain-po%25C3%25A8te.jpg&imgrefurl=https%3A%2F%2Ffr.123rf.com%2Fphoto_78253014_bureau-abstrait-en-bois-avec-plume-d-or-d-un-%25C3%25A9crivain-po%25C3%25A8te.html&docid=8-wLcaU0AK1cBM&tbnid=dhYohuhiVD_jzM%3A&vet=10ahUKEwi96rXNnOXmAhWhzVkKHf-rDAMQMwhqKBYwFg..i&w=1300&h=866&hl=fr&bih=911&biw=1920&q=plume%20d'or&ved=0ahUKEwi96rXNnOXmAhWhzVkKHf-rDAMQMwhqKBYwFg&iact=mrc&uact=8
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Location de salles  

Église Saint-Donat de Montréal 

La salle au sous-sol de l’église est disponible pour la location 

lors de la tenue d’événements : 

réunions de famille, réunions syndicales, 

soirées de danse, célébrations, etc. 

Responsable de la location des salles : 

MARCEL LAVOIE 

438 520-1124 
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MOT DU DÉPUTÉ DE DISTRICT, NORMAND PELLETIER 

        

 
 
 
 
 
 

Normand Pelletier 
Député District 48 
 

Bonjour à tous les frères Chevaliers, 

Votre Député de district est très heureux et fier de faire partie de ce beau conseil qu’est le 5321 

Anjou. Ce qu’il a accompli lors du déjeuner du 24 octobre n’est tout simplement pas banal. 

Premièrement, c’était le premier déjeuner depuis 20 mois et, qui plus est, nous avons eu une 

belle participation de tous. 

Puis, nous avons eu une belle conférence sur cette affreuse maladie qu’on appelle Parkinson, 

présentée par le directeur général de Parkinson Québec M. Raynald Davidson. À la suite de 

cette conférence, un séminaire de La Fraternelle a été livré et exposé par notre vénérable agent 

de La Fraternelle le frère Laurent Campeau. 

J’avais emmené avec moi et présentée par le Député d’État Richard Paratte une belle plaque 

de Conseil Étoile qui a été remise à notre Grand Chevalier, le frère Jocelyn Ross, et dans un 

même élan, une plaque Méritas concernant le programme de la foi a été présentée par le 

Maître du District 09 de la Province Champlain, le Sire Chevalier Michel Lacombe, au Fidèle 

Navigateur Michel Rivard. 

Une levée de fonds pour l’activité féminine de l’année a débuté avec la vente de ces beaux 

calendriers mettant en vedette des photos de sites touristiques québécois au prix de 5 $ l’unité, 

dont les profits seront entièrement versés aux activités féminines des Chevaliers de Colomb du 

Québec présidées par France Poirier. 

 

 

Normand Pelletier 

Député de district 48 
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Mot du Fidèle Navigateur 

Sires Chevaliers de l’Assemblée Curé-François-Séguenot, 

Afin d’augmenter les effectifs de l’assemblée, il faut s’efforcer de recruter de nouveaux 

membres et ramener vers nous ceux qui ont délaissé le 4e degré. 

Nous avons déjà trois nouveaux membres pour la collation du 28 mai 2022. 

Le 15, 16 et 17 octobre 2021 a eu lieu la réunion annuelle du Quatrième degré pour formation. 

Nous avons reçu le Méritas MENTION EXCELLENCE 2020-2021 Activités de la foi. L’Assemblée 

Curé-François-Séguenot a de quoi être fière. Merci à tous nos membres. 

À ne pas manquer la Soirée Anniversaire le 9 avril 2022. L’Assemblée 1886 Curé-François-

Séguenot 40 ans et le Conseil 5321 Anjou 60 ans. Information sur la soirée à venir. 

Les cartes de membres 2022 du 4e sont arrivées. 

Notre prochaine assemblée se tiendra le mardi 23 novembre 2021 à 19 h 30. Au plaisir de vous 

voir. (Sous-sol de l’église Saint-Donat, 6807, rue Marseille, Montréal.) 

 
 

 
Fraternellement vôtre, 

  

S.C. Michel Rivard 
Fidèle Navigateur 
Assemblée 1886 Curé-François-Séguenot  
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(Sur la photo 1re rangée, de gauche à droite, les Sires Chevaliers) S.C. Gilles Beaudry, Secrétaire financier au 3e degré et membre au 4e degré; S.C. 

Michel Mercure, Amiral; S.C. Michel Rivard, Fidèle Navigateu; S.C. Normand Pelletier, Fidèle Économe. 

(2e rangée) S.C. Denis Lapointe, Vice-Maître Suprême; S.C. Richard Paratte, Député d’État; S.C. Jocelyn Ross, Trésorier d’État; S.C. Michel 

Lacombe, Maître du District 9 

Les 15, 16 et 17 octobre 2021 avait lieu le congrès du 4edegré à Victoriaville. Plusieurs officiers de l’Assemblée 

1886 Curé-François-Séguenot se sont rendus à Victoriaville pour le banquet du samedi soir. À cette occasion, le 

Vice-Maître Suprême a remis au Fidèle Navigateur, S.C. Michel Rivard, une plaque Mention d’excellence pour 

honorer les activités réalisées lors des différentes cérémonies religieuses à la paroisse Saint-Donat. Cette plaque 

sera exposée dans la salle du conseil et les membres ainsi que les visiteurs pourront en prendre connaissance. 

Nos sincères félicitations à tous les membres de l’assemblée qui ont collaboré à la réalisation de ces activités. 
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Lors du déjeuner au conseil le 24 octobre 
dernier, le Député du District 48, le frère 
Normand Pelletier, accompagné du Député 
d’État, le frère Richard Paratte, ont remis au 
Grand Chevalier, le frère Jocelyn Ross, une 
plaque de Conseil Étoile. Cette marque de 
reconnaissance est remise au conseil qui 
atteint tous les objectifs fixés par le Conseil 
Suprême à New Haven au Connecticut. C’est 
la deuxième fois que le Grand Chevalier reçoit 
cet honneur. Il a remercié tous les membres 
qui ont contribué à rencontrer les objectifs 
car sans l’apport de ces derniers, il serait 
impensable de réaliser toutes ces activités. 
 

 
 

 

Dimanche le 17 octobre, avait lieu le baptême 
du petit Massimo Diego. La mère tient sur 
l’autel avec un grand sourire le petit l’entourant 
avec ses mains. Le père tient dans ses mains le 
certificat « Célébrons les naissances » que lui a 
remis Jocelyn Ross, le Grand Chevalier du 
conseil. Le frère Marcel Lavoie qui participait à 
la cérémonie prenait la photo. Félicitations aux 
parents, à la marraine ainsi qu’au parrain qui 
témoignent de leur bonheur par leur sourire et 
merci aussi au Révérend Gordiny pour avoir 
présidé cette célébration. 
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Dimanche, le 24 octobre dernier, se tenait un événement que le conseil n’avait pu tenir depuis plus de 20 mois. 

En effet, le retour du traditionnel déjeuner du dimanche a été grandement apprécié. À cette occasion, le conseil, 

de concert avec le Député du District 48, le frère Normand Pelletier, avaient organisé ce déjeuner pour supporter 

la cause de l’année, le PARKINSON. Cette cause a été choisie par France Poirier, épouse du Vénérable Député 

d’État, le frère Richard Paratte. Mme Poirier avait invité M. Ronald Davidson, Directeur général de la Société du 

Parkinson, afin de démystifier ce qu’est le PARKINSON et expliquer comment on peut aider cette société dans 

la recherche de solutions afin de guérir cette maladie dégénérative. Il a aussi donné plusieurs informations au 

sujet des services de la Société du PARKINSON. Merci à M. Davidson pour ces précieuses informations. 

Notre représentant de La Fraternelle, Laurent Campeau, a aussi livré un message et donné des informations 

concernant les services et bénéfices de La Fraternelle, compagnie d’assurances des Chevaliers de Colomb. Merci 

à Laurent Campeau pour nous avoir livré ces informations pertinentes. 

Nous tenons à remercier tous les membres des différents conseils du district qui ont assisté au déjeuner ainsi 

qu’au Digne Maître du District 9 de la Province de Champlain, Sire Chevalier Michel Lacombe, accompagné de 

sa conjointe Ghislaine. 

Nous vous rappelons que le prochain déjeuner du conseil aura lieu le 21 novembre prochain. Nous vous invitons 

en grand nombre et amenez vos proches et amis. 
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(Correction à l’article du mois précédent) Le 11 
septembre, le Député du District 48, Normand Pelletier, 
et le Grand Chevalier, Jocelyn Ross, ont participé au 
tournoi de golf du Député d’État, Richard Paratte. Le 
tournoi avait lieu à Saint-Alban près de Trois-Rivières. 
Le Député du District 40, Région 06, et non le Grand 
Chevalier du conseil de Saint-Césaire, Raoul Laroque, 
faisait partie de l’équipe accompagné de sa fille, 
Martine, qui prenait la photo. Nous sommes désolés de 
cette erreur et nous nous en excusons auprès de notre 
frère Raoul. 

 

 
 
 

 
Les frères Chevaliers ont assisté à la célébration du premier mariage en temps de Covid-19 lors du déconfinement 

graduel des mesures imposées par la Santé publique. Les frères Chevaliers ont géré la cérémonie en s’assurant du 

respect des mesures de distanciation et de la désinfection de l’église après la cérémonie. Ils ont offert une haie 

d’honneur au couple après le mariage, ce qui fut bien apprécié par les deux époux ainsi que leurs invités. 

Félicitations aux nouveaux mariés. 
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UN  RABAIS  SERA  ACCORDÉ 
EN  MENTIONNANT  QUE  VOUS 
ÊTES  CHEVALIER  DE  COLOMB 



 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Lors d’un vernissage le 6 octobre dernier au Salon funéraire Urgel Bourgie, le Grand Chevalier a assisté à une 
démonstration de peinture utilisant quelques cendres du défunt pour réaliser une toile en forme de cœur. Aussi 
invraisemblable que cela puisse paraître, le Grand Chevalier a pu contempler la réalisation d’un chef-d’œuvre 
même si cela étonne bien des gens. Nous aurons sûrement des échos de cette nouvelle réalité dans les mois à 
venir. Il est photographié en compagnie de la Directrice générale et de son adjointe. Vous trouverez une publicité 
du Salon Funéraire Urgel Bourgie ci-après. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

13  



 

Officiers du Conseil 5321 Anjou 
2021-2022 

Grand Chevalier Jocelyn Ross, CRHA 
 

Aumônier par intérim Alain Normand Syndic 1 Jean-Guy Bisson 

Député Gr. Chevalier Michel Rivard Syndic 2 Jacques Parenteau 

Chancelier Claude Brousseau Syndic 3 Michel Daudelin 

Sec. Archiviste Richard Paratte Sentinelle Daniel Nobert 

Sec. Financier Gilles Beaudry Sentinelle Stéphane Major 

Sec. Fin. Adjoint Daniel Tremblay, cpa Sentinelle Claude Baron 

Sec. Trésorier Gilles Dubé Intendant Claude Thomas 

Aviseur légal Me Richard Brouillard Porte-drapeau Michel Mercure 

Cérémoniaire Marcel Lavoie Ex-Gr. Chevalier Claude Lachance 

Député district 48 
Normand Pelletier 

Député d’État 
Richard Paratte 

 

 

ACTIVITÉS 
 

NOVEMBRE 2021 

16 ASSEMBLÉE 3e DEGRÉ 

20  
21 

GUIGNOLÉE 

21 DÉJEUNER 

23 ASSEMBLÉE 4e DEGRÉ 

27 
28 

GUIGNOLÉE 
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Extrait de CAA Québec 
 
 

 
 

15 

  



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

16 
  

 



 
17  



AVIS AUX MEMBRES 
 

LE SECRÉTAIRE FINANCIER SERA 

DISPONIBLE LES MARDI ET VENDREDI 

SOIRS ENTRE 19 H ET 21 H POUR LE 

RENOUVELLEMENT DES CARTES POUR 

L’ANNÉE 2021. 

COMMUNIQUER AVEC GILLES BEAUDRY 

AU 514 329-4656 POUR RENDEZ-VOUS 

 
Si vous prévoyez déménager, veuillez nous aviser 

de votre nouvelle adresse et numéro de téléphone 

(même pour ceux qui reçoivent le journal par 

internet) ainsi nous pourrons garder nos dossiers à 

jour. 

 
Merci de votre coopération. 

 
Appeler au conseil 514 899-8629 laissez un bref 

message. 
Ou appeler Marcel Lavoie 514 251-8385 

 
 
 
 
 

ANNIVERSAIRES 
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NOVEMBRE 
Lacroix, Aurèle 1er Marcil, Jean-Paul 21 
Lachance, Claude Sr 7 Boulanger, Arnel 23 
Robichaud, Serge 9 Favreau, Daniel 28 
Lavallée, Claude 11   
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